



## En la fête de la Nativité du Christ, le patriarche Cyrille a célébré la Divine liturgie à l'église du Christ-Sauveur



**Service de communication du DREE, 07.01.2023.** Dans la nuit du 6 au 7 janvier, en la fête de la Nativité de notre Seigneur Dieu et Sauveur Jésus Christ, Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies a célébré les grandes complies, les matines et la Divine liturgie de Noël à l'église du Christ-Sauveur.

L'office pontifical était retransmis en direct sur les chaînes de télévision « Pervy », « Rossia A » et « Spas », ainsi que sur le site officiel de l'Église orthodoxe russe, patriarchia.ru.

Avant l'office, suivant la coutume, le primate de l'Église orthodoxe russe s'est adressé aux téléspectateurs :

« M'adressant à vous au seuil de la fête de la Nativité, je tiens d'abord, chers amis, à féliciter chacun

d'entre vous. Nous voici parvenus à la grande solennité chrétienne. Nous glorifions le Sauveur du monde qui est né. Nous glorifions la manifestation de la miséricorde particulière de Dieu envers le genre humain, car par l'avènement au monde de Jésus Christ, Fils de Dieu et Fils de l'homme, une grande vérité a été révélée aux hommes sur leur propre existence. Cette vérité contient un système de valeur authentique, par lequel, s'il le suit, l'homme acquiert la plénitude de l'existence.

Cette vérité et cette vie constituent les dimensions fondamentales de la vie humaine. Nous ne fêtons pas simplement un événement historique, comme certains le pensent : nous fêtons un événement qui a radicalement changé le cours de l'histoire humaine, ce dont témoignent les 2 000 ans d'histoire qui ont suivi. Et nous, hommes du XXI siècle, qui avons part à cette histoire, qui avons part à la Source de cette histoire, notre Seigneur et Sauveur, et qui fêtons Sa venue dans le monde nous acquerrons en y participant d'esprit et de cœur la sagesse et la force, nous devenons plus forts dans nos vies. C'est le Seigneur et Sauveur qui nous donne la force et la vie. En perdant la foi, l'homme perd aussi la possibilité de s'appuyer sur l'aide et sur la force divines dans son chemin de vie.

Les hommes sont aujourd'hui confrontés à de nombreuses difficultés, à des épreuves, à des tentations qui désorientent la personnalité et très souvent distraient le centre d'attention de l'homme de l'essentiel – Dieu et sa propre vie – vers d'autres buts et d'autres valeurs. Voici la Nativité du Christ ; nos pensées sur l'avènement du Sauveur au monde, notre prière en ce jour, sont capables de nous aider à revenir sur la voie de vérité, la voie qui mène à la vie, de nous aider à acquérir la plénitude de l'existence.

Je vous souhaite à tous de vivre de façon spéciale cette nuit de Noël, de sentir la présence divine, de prier de toute votre âme pour vos parents, pour vos proches, pour vous-mêmes, pour notre patrie, pour tous ceux qui souffrent aujourd'hui, pour nos frères en Ukraine qui sont aujourd'hui chassés de la laure des Grottes de Kiev, cette laure qui, pendant des siècles, a été la gardienne de l'orthodoxie authentique, inaltérée. Prions pour nos frères et sœurs, pour les confesseurs de la foi en Christ du XXIe siècle. Soyons aujourd'hui avec eux, avec leurs afflictions, par notre prière et par la manifestation de notre solidarité et de notre charité. Nous croyons que ces tentations diaboliques cesseront, qu'un jour, après un certain temps, beaucoup se souviendront avec ironie, et peut-être même simplement avec le sourire, des misérables efforts entrepris pour anéantir l'Église orthodoxe canonique en Ukraine. Prions pour nos frères et sœurs qui sont en Ukraine. Prions pour notre pays, pour la Russie, pour ses dirigeants, pour son armée. Prions pour nos parents et nos proches, en cette sainte et lumineuse nuit, dans l'espoir que par la grâce de Dieu la justice vaincra, la vérité triomphera et le Seigneur, né à Bethléem, nous donnera Sa bonté et Sa force, ainsi que la capacité à surmonter les difficultés que nous rencontrons sur notre chemin de vie.

Bonne fête de la Nativité du Christ ! »

Sa Sainteté célèbre avec de nombreux hiérarques et clercs de l'Église orthodoxe russe, en présence de fonctionnaires de l'État.

Pendant la litanie instante, des prières spéciales ont été dites pour la Sainte Russie.

A la fin de la liturgie, après le mégalynaire de la fête, le patriarche Cyrille a prononcé une homélie.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/89922/>